

Réunion du comité politique entre l'Assemblée parlementaire de la Francophonie et l'Organisation internationale de la Francophonie

Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)

Virtuel

15 mai 2025

Délégation québécoise

- Madame Nathalie Roy, présidente de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et 1^{ère} vice-présidente de l'APF
- Monsieur Siegfried Peters, Secrétaire général de l'ANQ
- Madame Nathalie McNeil, directrice des affaires internationales au cabinet de la présidente de l'ANQ
- Conseillère en relations interparlementaires et internationales

Contexte

L'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) regroupe des parlementaires issus de 95 parlements et organisations internationales. L'APF est l'assemblée consultative de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF). Le comité politique réunit les hautes autorités des deux institutions afin d'échanger sur les priorités stratégiques et les actions de coopération qui en découlent. Sa première rencontre a eu lieu le 20 juin 2023, réunissant la Secrétaire générale de la Francophonie, l'Administratrice, le Président, le Délégué général et le Premier Vice-président de l'APF. Prioritaire pour l'APF, ce Comité est essentiel pour assurer une cohésion dans l'action politique menée par la Francophonie tant au niveau exécutif que législatif. Il s'agit de sa deuxième réunion depuis sa création, il y a maintenant près de deux ans.

Objectifs et résultats

Participer à la réunion du Comité politique afin de s'informer des grands enjeux communs dans l'espace francophone.

- La Secrétaire générale de la Francophonie, Madame Louise Mushikiwabo, a fait état des dernières actualités dont le retrait du Burkina Faso, du Mali et du Niger de l'OIF. Elle a également mentionné les prochaines missions d'observation électorale prévues. De plus, elle a réitéré l'importance de la collaboration entre les deux organisations.
- Le président de l'APF, M. Hilarion Etong, a présenté les priorités actuelles de l'APF, à savoir renforcer la coopération avec la société civile, mieux refléter la diversité culturelle de la Francophonie et devenir une école de dialogue et de coopération.
- La présidente de l'Assemblée nationale a rappelé l'importance du multilatéralisme dans un contexte où les tensions géopolitiques augmentent. Elle a également profité de la rencontre pour rappeler le programme de coopération Atelier de leadership pour femmes parlementaires francophones, qui est financé grâce à l'OIF/APF depuis ses débuts en 2017.
- La déléguée générale de l'APF, Madame Amélia Lakrafi, a expliqué qu'une mission de diplomatie était prévue en République démocratique du Congo le 26 mai avec des présidents de parlement africain.
- Les participants se sont entendus sur la nécessité de tenir des rencontres régulières du comité politique. Ils ont ajouté que le lien en continu avec les équipes administratives fonctionnait très bien et qu'il devait poursuivre son fonctionnement.

Statistiques

14

participantes et
participants



Suivi

La Secrétaire générale de la Francophonie sera présente pour échanger avec les parlementaires lors de la Session de l'APF à Paris en juillet prochain.